
Il avait failli porter l’étendard
vert dans la 14e circonscription lors
des législatives de 2012,mais unen-
nui de santé avait forcé leDrPatrice
Halimi à se retirer de la course.
Le g roupe Europe éco lo -

gie-LesVerts (EE-LV) du pays d’Aix
aimerait pourtant que le bon doc-
teur, spécialiste notamment des
pollutions atmosphériques et des
ondes électromagnétiques, repren-
ne du service et "joue un rôle de
tout premier plan lors des prochai-
nes municipales (l’an prochain,
Ndlr)", a confié le conseiller muni-
cipal aixois François Hamy lors des
vœux d’EE-LV pays d’Aix, hier mi-
di.
Lequel, au passage, a confirmé

que, non, décidément, les Verts ne
participeraient pas à des primaires
socialistes, mêmes ouvertes, pour
l’investiture d’un candidat à lamai-
rie d’Aix.
Pourtant, considèrent les écolo-

gistes locaux, 2014 pourrait bien
être l’année du retour de la gauche
aux affaires aixoises. "La gouver-
nance de la Ville est de plus en plus
difficile pour l’équipe en place et on
voit bien que Maryse Joissains
n’arrive pas à gérer les gros dossiers,
comme le réseau Aix en bus,

l’expositionCamus ou la policemu-
nicipale", estime François Hamy.
Vice-présidente du conseil régio-
nal, l’Éguillenne Annick Delhaye
voit, elle, un signe pour l’avenir
dans "la victoire de Jean-David Ciot
aux législatives face à Maryse Jois-
sains".

Un PS aixois déchiré "depuis
la fin du picheralisme"
Conseiller régional et conseiller

municipal du Partit occitan, mem-
bre du groupe écologiste dans les
deux assemblées, Hervé Guerrera
semble un peu plus circonspect. Et
assurément plus vachard…Luimi-
lite clairement pour que la famille
écologiste offre "une vraie alternati-
ve à ce PS aixois qui se déchire de-
puis la fin du picheralisme".
Et il lorgne vers Marseille et

l’exemple du collectif Les Gabians,
réunion informelle d’élus et demili-
tants politiques et associatifs qui
voudrait fédérer à gauche du PS,
mais en dehors des partis en place.
Un type d’idées souvent très
populaire… Jusqu’à l’heure des in-
vestitures concrètes, où les appa-
reils politiques classiques ont alors
le réveil brutal et peu partageur.

Guénaël LEMOUÉE
Hier sur le cours Mirabeau, les élus d’Europe écologie-Les Verts du pays d’Aix faisaient leur
rentrée politique. Et mettaient le cap sur les municipales de 2014. / PHOTO SOPHIE SPITÉRI

Municipales: le gros appel du pied des écolos au bonDrHalimi

E nvie d’entendre les vœux
adressés par Maryse Jois-
sains,maire d’Aix et prési-

dente de la Communauté du
Pays d’Aix, à la population ? Il
suffit de se rendre sur internet.
Hier, pourtant, elle a voulu -
comme elle l’avait déjà fait par
le passé - se frotter à un autre
exercice enpublic, dans la gran-
de salle du Grand Théâtre de
Provence : une interview me-
née par trois journalistes (Nico-
las Rey, de La Provence, Phi-
lippe Boccara, de France Bleu
Provence, et Thierry Bezer, de
France 3) : l’occasion de balayer
des thèmes qui feront, assuré-
ment, l’actualité de 2013.

◗ SA DÉFAITE AUX
LÉGISLATIVES, SES
PROJETS POUR
LA VILLE ET LA CPA
"Lorsque j’ai été battue, ça a

été un coup dur pour moi. J’ai
pris un peu de recul, toutes les
expériences sont bonnes à pren-
dre." Ses projets ? "Terminer les
travaux prévus depuis long-
temps. Quand vous faites un
dossier, ça met plusieurs années
avant d’aboutir (...)Ona pas en-
vie d’avoir des trous partout en
ville, surtout quand on appro-
che des élections (...) Cette an-
née, certains travaux seront
complètement terminés, ou se-
ront en voie de l’être".

◗ LE PLAN LOCAL
D’URBANISME
DISCUTÉ EN 2013
"Le PLU, c’est le document

qui va arbitrer l’évolution d’Aix
en Provence. Il a pris beaucoup
de temps, mais Aix va sortir un
PLU qui sera conforme au Gre-
nelle de l’environnement. Nous
avons fait de la concertation en
amont (...) Nous avons choisi la
voie du juste milieu : Aix va
continuer à se développer, mais
il faut tenir compte de son histoi-
re, de ses traditions, avec un ur-
banisme qui n’est pas agressif.
C’est un développement maîtri-
sé".

◗ COMMENT AMÉLIORER LES
TRANSPORTS ?
"La prochaine étape, c’est le

nouveauPDU (Plande déplace-
ments urbains, ndlr.) qui de-
vrait aboutir en juin. Il a pris un
peu de retard (...) La DSP (Délé-
gation de service public pour
les bus, ndlr.) a mal commencé,
c’était un problème d’experts,
mais nous l’avons géré à 80%.
Nous allons aller plus loin, le
nouveau réseau dessert des po-
pulations qui jusqu’à présent ne
l’étaient pas ; on va continuer à
mettre en place des parkings-re-
lais, des parkings de tour de ville
(...)"
En ce qui concerne le syndi-

cat mixte des transports, pour
mieux articuler l’organisation
au niveau départemental ?
"Nous sommes prêts à adhérer,
mais je veux des garanties pour
continuer à avoir notre indépen-

dance".

◗ LA POLITIQUE :
HOLLANDE, LES VALEURS
DU FN, LES ROMS
L’action militaire au Mali ?

"Je suis pour l’unité républicai-
ne. J’apporte mon soutien au
Président de la République". Ce
qui n’a pas toujours été le cas...
"Les électeurs m’ont punie de ce
dérapage (...) J’ai un mauvais
souvenir de cette campagne lé-
gislative, l’échec de Nicolas
Sarkozy m’a beaucoup déçue
(...) La vie parlementaire ne me
manque pas, la vie parisienne
ne me convient pas du tout ; je
ne suis pas une femme de parti,
je n’aime pas les écuries".
Les Roms? "Ce sont des êtres

humains comme les autres,

mais ils viennent chez nous par
des filières mafieuses". L’arrivée
de Bernard Tapie dans le sud?
"Ça pimente (...) Ce que j’aime
chez ce type, c’est sa capacité à
rebondir".

◗ LES MUNICIPALES
"Oui".Maryse Joissains se re-

présentera aux municipales en
2014 "parce que ça me plaît, je
suis en forme (...) Le troisième
mandat, c’est le plus dur. Mais
je veux m’adresser aux Aixois
pour leur dire : je vous ai déjà
menés bien loin, très loin, avec
des garanties fiscales extraordi-
naires, grâce à mon adjoint aux
Finances (...) On peut encore se
dépasser avec de la création et
de l’imagination".

Recueilli par J.D.

Interrogée sur son expérience parlementaire (son siège de député ne
lui manque pas, précise-t-elle) Maryse Joissains revendique son appar-
tenance "à la droite républicaine". Même si elle avoue qu’il est "diffici-
le d’être dans un consensus permanent". En mai 2012, Maryse Jois-
sains avait déclaré "Les valeurs de Marine Le Pen, je les ai toujours dé-
fendues". Se sent-elle toujours proche, sur certaines thématiques, des
idées du Front national ? "Je ne suis proche des idées de personne. Je
suis dans la République, dans la droite républicaine, et je n’en dé-
mords pas. Je ne suis pas socialiste, je ne suis pas communiste, je ne
suis pas dans le camp de Madame Le Pen, je suis Maryse Joissains
dans l’UMP. Ce que j’ai voulu dire, c’est qu’il y a des thèmes comme
l’immigration et la sécurité, qu’on a pas le droit de laisser à d’autres
que nous le soin de s’en occuper(...) Il me plait aujourd’hui de voir
Monsieur Valls défendre la sécurité comme il le fait. Il n’est pas dans
les valeurs qu’on prête habituellement au Parti socialiste, et pourtant
il est au gouvernement et il a enfourché les valeurs de sécurité (sic)".

Maryse Joissains, prête
pour 2014: "Je suis en forme"
Transports, urbanisme,métropole, vie politique: pourprésenter ses vœux -mais aussi ses aspirations -, lemaire
a choisi le jeudesquestions-réponses avecdes journalistes, hier soir enpublic auGrandThéâtre deProvence

Maryse Joissains a répondu aux questions de trois journalistes sur les thèmes qui feront l’actualité politique en 2013.
/ PHOTO SOPHIE SPITERI

Si Jean-Claude Gaudin, mai-
re de Marseille, a encore hier
matin déclaré qu’il était pour,
la position de Maryse Jois-
sains ne varie pas d’un ïota :
"Moi, je n’en veux pas. Gaudin
a créé et géré MPM, mais pas
comme je l’aurais fait moi. Il a
fait du bon travail, mais c’est
ignorer la proximité qu’ont en-
vie de vivre toutes les commu-
nes du territoire. Je partage
ce qu’a dit la présidente de
l’agglo d’Aubagne qui a décla-
ré que la métropole, c’est trop
loin des gens modestes, ça va
gâcher leur capacité de se dé-
fendre, de se battre et de se
faire entendre. La métropole
c’est comme une hydre. On ne
peut pas tout gérer dans une
métropole (...) Faisons les cho-
ses progressivement avec une
structure avec des compéten-
ces stratégiques". Et si la loi
impose, malgré tout, la réfor-
me? "On ne se laissera pas ab-
sorber, on ira jusque dans la
débrouille".

Il n’y a pas que les municipales
dans la vie d’Europe écolo-
gie-Les Verts, il y a aussi quel-
ques dossiers aixois bien
concrets que les écolos du pays
d’Aix entendent suivre de près.
Ainsi, la conseillère municipale
Marie-José Valeta va "porter un
regard particulier sur la gestion
de Pays d’Aix Habitat et ses pro-
blèmes qui me semblent de plus
en plus sérieux". En 2013, Fran-
çois Hamy, autre élu aixois,
veut, lui, "peser sur le PDU (plan
de déplacement urbain, Ndlr) et
le PLU (plan local d’urbanisme),
pour avoir enfin des projets plus
ambitieux, plus durable et à la
hauteur de l’urgence en terme
de logement et de transports
dans le pays d’Aix".
Pour le Partit occitan, Hervé
Guerrera profite de l’année capi-
tale européenne de la culture
pour dénoncer une culture aixoi-
se "élitiste, qui peine à intégrer
les créateurs d’ici et à mailler le
territoire de la ville".

Les dossiersaixois
selon les Verts

"JENE SUISPASDANS LE CAMP
DEMADAMELEPEN"
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"Lamétropole
c’est une
hydre"
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